

Fraktion DaZ-Lehrpersonen

Jahresbericht 2024/25

Fraktionsversammlung 2024

Zum ersten Mal fand die Fraktionsversammlung in der Aula der Kaufmännischen Berufsfachschule (KBS) in Olten statt. Dr. Katja Schlatter Gappisch hielt ein praxisorientiertes Referat zum Thema «Nicht gesein, sondern ...?» (Ein Plädoyer für mehr Anregung zu Selbstkorrekturen im DaZ-Unterricht). Mündliche Sprachfehler treten bei DaZ-Lernenden zwangsläufig häufig auf. Lehrpersonen sind herausgefordert, sich innerhalb eines Bruchteils einer Sekunde zu entscheiden, ob und wie sie auf einen Fehler eingehen sollen. Insbesondere in inhaltsfokussierten, kommunikativen Unterrichtsphasen fällt diese Entscheidung vielen schwer. Die Referentin zeigte auf, wie sich das lernförderliche Potenzial verschiedener Feedback-Techniken unterscheidet. Die Teilnehmenden lernten unterschiedliche Feedback-Techniken kennen, um die eigenen Handlungskompetenzen festigen und erweitern zu können.

Der Jahresbericht 2023/2024 und das Geschäftsprogramm 2024/2025 wurden innerhalb der statutarischen Geschäfte einstimmig genehmigt.

Sabine Leinhaas wurde einstimmig als neues Mitglied der Fraktionskommission gewählt.

DaZ-Treffen

Am 6. November 2024 fand in Trimbach ein Treffen zum Thema «Klar, sicher und kompetent unterwegs» statt. Nach einem kurzen Input zum Thema Multiprofessionelle Zusammenarbeit gaben vier DaZ-Lehrpersonen Einblick in ihren Berufsalltag. Anhand unterschiedlicher Beispiele zeigten sie auf, wie sie klar, sicher und kompetent unterwegs sind.

Online-Treffen

Am KLT 2024 gab die Referentin Dr. Katja Schlatter Gappisch den Teilnehmenden konkrete Aufträge in Bezug auf korrekatives Feedback mit. Am 12. März 2025 konnten interessierte Lehrpersonen miteinander über ihre Umsetzungen im Unterricht und die Erfahrungen austauschen. Das Treffen fand online statt.

Weiterbildung

Die Mitglieder der Fraktion konnten auf der Homepage Informationen über aktuelle Kurse einsehen.

Lilo Hadorn, Präsidentin F-DaZ